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Die Microsoft Dynamics 365 Business Central Integration ist auf Grund von technischen
Mindestvoraussetzungen ab folgender Version möglich:

Microsoft Dynamics 365 Business Central integration is possible from the following version due to
minimum technical requirements:

Microsoft.com Product Lifecycle Dynamics 365 Business Central

Microsoft.com Lifecycle Policy

 

Microsoft Dynamics 365
Business Central Versionen

Voraussetzung zum Betrieb ist, dass die jeweilige Microsoft Dynamics 365 Business Central
Version sich noch im regulären Support befindet. Der erweiterte Support (extended Support)
wird ausgeschlossen.

The prerequisite for operation is that the respective Microsoft Dynamics 365 Business
Central version is still in regular support. The extended support is excluded.

https://learn.microsoft.com/en-us/lifecycle/products/dynamics-365-business-central-onpremises-modern-policy
https://learn.microsoft.com/en-us/dynamics365/business-central/dev-itpro/terms/lifecycle-policy-on-premises


Bei OnPrem Installationen muss der Dynamics Business Central Kunden Lizenz die DEXPRO Module
hinzugefügt werden. Dies kann nur durch einen registrierten Partner der DEXPRO Solutions GmbH
durchgeführt werden. Dieser muss bei Microsoft als offizieller Reseller hinterlegt werden.

Dies entfällt bei Downloads aus dem Microsoft AppSource.

For OnPrem installations, the DEXPRO modules must be added to the Dynamics Business Central
customer license. This can only be done by a registered partner of DEXPRO Solutions GmbH. This
partner must be registered with Microsoft as an official reseller.

This does not apply to downloads from the Microsoft AppSource.

Business Central Lizenzen /
License
Microsoft

https://docs.squeeze.one/books/dexpro-microsoft-dynamics-365-business-central-apps/page/bezug-der-dexpro-module


Für OnPrem Installationen wird auf Anfrage eines registrierten Resellers / Partners ein Runtime
Package mit den benötigten Apps in der BC Version des Kunden zur Verfügung gestellt. Diese
werden durch den Partner der Kundenlizenz hinzugefügt und im Anschluss in das Microsoft
Dynamics Business Central eingespielt. Hierbei ist zu beachten, dass die DEXPRO Core App die
Grundlage für alle DEXPRO Apps bildet und zuerst installiert werden muss.

For OnPrem installations, a runtime package with the required apps is provided in the customer's
BC version at the request of a registered reseller/partner. These are added to the customer license
by the partner and then imported into Microsoft Dynamics Business Central. Please note that the
DEXPRO Core App forms the basis for all DEXPRO Apps and must be installed first.

Für Cloud Installationen benötigt man lediglich Zugriff auf den Microsoft AppSource. Hier werden
die benötigten DEXPRO Apps heruntergeladen. Zu beachten ist, dass die DEXPRO Core App
automatisch installiert wird, sobald eine andere DEXPRO App installiert wird.

For cloud installations, you only need access to the Microsoft AppSource. The required DEXPRO
apps are downloaded here. Please note that the DEXPRO Core app is automatically installed as
soon as another DEXPRO app is installed.

Bezug der DEXPRO Module /
Obtaining the DEXPRO
modules
OnPrem

Um als Reseller/Partner registriert zu werden muss ein Partner-Rahmenvertrag mit der
DEXPRO Solutions GmbH abgeschlossen werden.

In order to be registered as a reseller/partner, a partner framework agreement must be
concluded with DEXPRO Solutions GmbH.

Cloud



Granule der Apps

DEXPRO Core 70954575

DEXPRO Squeeze 70954630

DEXPRO Freeze 70954890

DEXPRO Breeze Interface 70954895

 

Apps

https://appsource.microsoft.com/de-de/product/dynamics-365-business-central/PUBID.dexprosolutionsgmbh|AID.69470|PAPPID.368db399-65f5-4250-9afd-b2a67a49e809?tab=Overview
https://appsource.microsoft.com/de-de/product/dynamics-365-business-central/PUBID.dexprosolutionsgmbh|AID.72374|PAPPID.b9c8c9cc-8cd1-41cc-bf86-7da37ac74c71?exp=ubp8&tab=Overview
https://appsource.microsoft.com/de-de/product/dynamics-365-business-central/PUBID.dexprosolutionsgmbh|AID.69468|PAPPID.7c431886-108e-44c3-9328-30e2b93edfa6?exp=ubp8&tab=Overview

